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L'edificio in un'area universitaria tra i l «Regina Elena» e I'lstituto Su peri ore di Sanita 

Un laboratorio militare atomico nel centro 
! La gravissimo notizia in una interrogazione in Parla- [ 

mento dei compagni Scarpa, Luigi Berlinguer, Marisa 
Rodano, Natoli e Rossana Rossanda - NelUinstallazio-
ne militare esperimenti su materiali atomici, su gas tos-
sici e studi per la preparazione di armi batteriologiche 

Nel centro delJa citta esiste un laboratorio ml. 
litare. nel quale vengono esegu ti esperimenti 
su materiali atomici, su gas tossici e studi per 
la preparazione di armi batteriologiche. L'edi 
ficio militare ft a ridosso dell'Universita fra 
I'lstituto Superiore di Sanita e il Itegina Elena. 
Inutile sottolineare il gravissimo i>erico!o die 
rappresenta il laboratorio m litare, nel quale 
vengono eseguiti gli esperimenti, per 1'intera 
citta. 

La gravissima, allarmante notizia ft conte-
nuta in una interrogazione che i compani ono-
revoll Sergio Scarpa. Lu gi Berlinguer, Mansa 
Rodano. Aldo Natoli e Rossana Rossanda hanno 
presentato ai Ministri della Sanita. della Pub-
blica Istruzione e della Difesa. t per sapere se 
siano a conoscenza del fatto che in una area 
urbana confinante con edifici scolnstici univer-
sitari, con I'lstituto Superiore di Sanita e con 
I'lstituto per la cura del cancro « Regina Ele
na > 6 insediato un gruppo di installazioni mili-
tari denominate t Laboratorio militare ABC» 
(Atomico, Chimico, Biologico) nel quale ven

gono effettuate sper.'mentazioni su materiali ato
mici di interesse militare, su gas tossici e studi 
per la preparazione di armi batteriologiche, con 
gravissimo pericolo, non solo per le istituzioni 
sanitarie e scolastiche viciniori, ma probabll-
mente per l'intera citta. Gli interroganti chie-
dono di sapere se il governo non ritenga neces-
sario garantire l'eliminazione di tali laboratori 
militari da quaiunque parte del territorio delta 
Repubblica e intanto se non concordino sulla 
estrema urgenza di espellere il citato laborato
rio m.litare ABC dall'area in cui attualmente 
si trova, la quale ft inoltre indicata nel R.D.L. 
2 gennaio 1937 n. 1155 all'art. 1, come € esclusi-
vamente riservata per la costruzione di istituti 
universitari ,̂ disposizione. questa, che oltre. 
tutto fa obbligo al M nistro della Pubblica Istru
zione di agire con la maggiore urgenza e fer-
mezza per recuperare l'uso di tale area alia 
Universita di Roma, avuta presente la condizio-
ne di inammissibile sovraffollamento e di ina-
deguatezza grave della massima ist.tuzione uni
versitaria del Paese ». 

Si v o t a per il s indaco 

Fumata nera o bianca 
martedi per Santini ? 
Domani in tutte le circoscrizioni 

Assemblee del P.CJ. 
sulla crisi comunale 
Adesione di altre forze politiche — Di-
battito sui problemi della citta e sui mez-
zi e strumenti per avviarlr a soluzione 

La crisi comunale ft il te
nia centrale delle manifesta-
zioni promosse per domani 
dalla federazionc romana del 
Partito nelle varie circoscri
zioni. Le manifestazioni, a 
cui hanno aclerito altre for
ze politiche e che per que
sto assumono un carattere 
nmpiamente unitario. avran-
no due temi fondamentali: 
a) la crisi del centro-sinistra 
e le proposte dei comunisti 
per nuove soluzion, program-
matiche e politiche: b) la 
e!al>orazione di ampie e pre
cise piattaforme per affron-
tare ed avviare a soluzione 
il complesso dei problemi 
(urbanistici. dei servizi. igic-

nici. delle fonti di lavoro. ec-
cetera) che si pongono nel-
l"ambito delle singole circo
scrizioni. secondo una impo 
stazione democratica ed una 
v.sione d'insieme dei prroble-
mi cittadini. 

Le manifestazioni di do
mani segneranno dunque una 

ulteriore fase dell'arttcolato 
movimento cittadino per im-
porre una svolta |x>htica e 
programmatica in Campido-
glio. 

Questi sono i convegni in 
programma: 

Ostia Lido: (cinema Super-
ga) ore 9.30. relatore Virgi-
lio Melandri. interverra Ven
tura. conclude Trivelli. Ro-
ma-Nord (cinema Splendid): 

relatore Mario Quattrucci, 
concludera Canulfo. presie-
dera Enrico Berlinguer. Ca-
silina-Nord (cinema Aquila): 
relatore Greco: interverra 
D'AIessandro, concludera Ve-
tere: presiedera Edoardo 

Perna Flaminia (cinema Pri
ma Porta): relaiore Fracas-
si. interverra Tozzetti. con
cludera Natoli. Casilina-Sud 
c nema Broadway: relatore 
De Vito: interverra Gioggi: 
concludera Giunti. Appia (ci
nema Folgore): relatore Pra-
sca. interverra Soldini. con
cludera Della Seta. 

Strappati con la lotta 

Pr imi impegni 
per le b o r g a t e 

Tesseramento 

La zona 
Tiburtina 
al70% 

Nuovi impegni per la 
diffusione straordina-

ria dell' < Unita » di 
domani 

In vista delTincontro di fine -
d'armo con i dir.genti co» ™ 
rnunisti che avra luogo nel -
teatro della Federarone alle Z 
18 del 21 dicembre e nel cor- -
so del quale parieranno i Z 

eompagni Giancario Pajetta ~ 
e Tmelli. le sezioni sono al -
lavoro per il tesseramento e Z 
il prosebtismo. La zona Ti- -
burtino. ad esempio, ha g a " 
raggiunto il 70 per cento con «• 
150 reclutati e ritiene di po- ™ 
ter raggiungere U 100 per -
cento entro la fine cfanno. Z 
La aona tiburtina ha inviato ~ 
una Iettera alle altre zone -
informandoie delle esperien- • 
l e fatte. -

Dalle sezioni continuano • 
intanto a pervenire impegni -
per la diffusione straordi- * 
nario dell'Unita di domani. -
Eccone alcuni: Parioli 80 Z 
copie: Borgata Andre 200: j 
Monterotondo 1.000: Nuova Z 
Alessanilrina 200: Nuo\a z 

Gordiani 150: Mario Al.ca- -
ta 200; Borghetto Prenesti- Z 
no 130: Pietralata 300; Tor -
Sapienza 140: MonCeverde Z 
Vecch o 150: Ostia Lido 300: -
Casalotti 80; Monte Spacca- Z 
to 200: Nettuno 250: Villa -

S : HaMnma 100. Z 

Accompagnata dall'on. Aldo 
Natoli e dalla compagna Giulia-
na Gioggi. consigkere comunale. 
una rappresentanza del comitato 
della zona Tiburtina. Ja siessa 
che dette vita alia grande mani-
festazione sulla piazza del Cam-
pidoglio rivendicando la soluzio
ne dei problemi locali. ft stata 
ricevuta ien pomeriggio dall'as-
sessore anziano Tabacchi. Come 
ft noto. sull'intero complesso dei 
problemi. il gruppo comunista ha 
presentato una documentata me-
moria a2a Giunta. 

I rappresentand del Comitato 
hanno precisato le loro richieste 
ed hamo ottenuto i primi risul-
tati concreti sotto forma di pre-
cisi impegni. Tabacchi si ft in-
fatti imoegnato a riferine aUa 
Giunta e a deddere sulle se-
guenti questioni: a) sanare via 
Aristeo dove a venti famiglre 
che vivono in abitazioni impro-
prie ft possibile assegnare ap-
partamenti comunali nella zona 
di Casal Bruciato: b) coUabora-
zione con 1'ICP nel risanamento 
della Borgata Prenestino a*se-
gnando agi abitanti di questa 
una quota di appartamenti co
munali; c) muovere la Giunta 
affinchft si possano ottenere dal 
prefetto i decreti di accesso nelle 
zone dei piani della < 167 > che 
dovranno essere espropriati in 
modo da permettere misuraziont 
e la realinaziane di opere di ur-
banizzazxjoe; d) rilaaciare tenv 
pestivamente all'ICP le Bcenze 
di costruzione per il piano di 
auoggi popolari per U quale gia 
sono stat i stanziati 14 nvMardi: 
e) interventi d: emergenza per 
prowederc al .ierv^z» di nettez-
za urbana nei punti dove manca. 
L'assessore Tabacchi inrormera 
sugb onentamenti della Gimta 
su tutti questi problemi lunedi 
pomeriggio quando rkevera le 
delegazioni delle assemblee che 
ai srolgeranno domenica sulle 
circoscrizioni tu iniziativa del 
pa. 

Imminente la convoca-
zione del Consiglio co
munale — Nella pri
ma seduta occorre la 
maggioranza assoluta 

L'assessore anziano Tabacchi 
convochera nella giomata di lu
nedi il Consiglio comunale per 
le ore 18 del giorno dojx>. Mar
tedi gli ottanta consiglieri co
munali si riuniranno in Cam-
pidoglio per eleggere il nuovo 
sindaco. II c designato» dalla 
DC e accettato dai partiti di 
centro sinistra ft il dottor Rinal-
do Santini. che attualmente ri-
copre 1'incarico di assessore al-
l'urbanistica. Dopo il faticoso 
e per molti versi paradossale 
accordo intervenuto fra i tre 
partiti (i cui rappresentanti si 
sono riuniti un'altra volta leri 
sera) l'attenzione e ora rivolta 
alia prima seduta del Consi
glio e alia possibility o meno 
che Santini ha di essere subito 
eletto senza che sia necessaria 
la convocazione di una seconda 
riunione. La legge. infatti, pre-
scrive che il numero dei voti 
necessario per eleggere il sin
daco nella prima seduta sia 
della meta piu uno dei consi
glieri. cioe la maggioranza as
soluta che nel Consiglio comu
nale di Roma ft di 41. Vi e chi 
dubita che in questa fase San
tini possa essere eletto: molt: 
infatti sono i malcontenti in ca-
sa d.c. e il loro disagio potreb-
be anche tradursi nelle schede 
bianche di qualche corvigliere. 

Nel pomeriggio di ieri. intan
to. la Federazione romana del 
PSU ha reso noto che il testo 
dell'ordine del giorno con l'ap-
provazione del quale il Diret-
tivo ha ratiflcato gli accordi 
con la DC e il PRI. L'ordine 
del giorno 6 stato votato per 
divisione. II primo comma ha 
avuto i voti dell'intera maggio
ranza e la sinistra ha votato 
contro. mentre il secondo ft sta
to approvato solo da 68 mem-
bri del Direttivo (24 sono stati 
i contrari e 5 gli astenuti). 
L'ordine del giorno nella prima 
parte «approva il documento 
programmatico elaborato nel 
corso degli incontri con le dele
gazioni della DC e del PRI ». 
mentre nella seconda flssa. in 
forma molto generica e arretra-
ta nspetto ai precedenti docu-
menti approvati dal Direttivo. 
le linee di azione dei socialisti 
aH'intemo della Giunta. 

II direttivo ha anche appro
vato all'unanimita un onLne del 
giorno sulla situazione in Gre-
cia chiedendo. tra 1'altro, cche 
il nostro governo rompa i rap-
porti dipkxnatici con il regime 
di Atene e si faccia promotore 
della sua espulsione da tutti gli 
organismi kitemazionali ed in 
particolare dalla CEE e dalla 
NATO». 

Domani primo 
ossalto ai 

campi di sci 
Sciatori preparate scarponi 

e racchette perchft ft arri-
vata la neve. Questo week 
end sari certamente di\-erso 
dagli altri: i campi da sc: 
intomo a Roma sono infatti 

tutti coperti di neve e in 
alcuni casi con abbondanza. 

Unica difficolta ft lagibi 
liti delle strode per rag-
gungerli: catene per tutte 
le vie di comunicazioni con 
i campi. 

Ouesto lo stato deMe piste 
nelle varie kcalita: Terrmi-
nillo 40 centimetri. cielo co-

Krto. pista sciabile: Monte 
rata 45 centmetri. tempo 

buono. piste farinose: Pe-
scasseroli 50 centimetri nu-

1 voloso piste agibili: Ovinddi 
150 centimetri. nevica an-
cora. piste non battute inte
rs mente: Roccaraso 50 cen

timetri. cielo poco nuvo:oso. 
sciabile; Campo Cotino, 50 
centimetri. tempo buono. pi
ste sdabili: Campo tmpera-

I tore, 70 centimetri. cielo co-
perto, piste battute. 

Cosi i l parcheggio 
sotto il ga loppato io 

Aspettano il via 
per il saccheggio 
di Villa Bo rghese 

UNA GIGANTESCA BUCA TRA GLI ALBER1 
II « giro di vite » 

non e servito a nulla 

Traffico-caos 
malgrado le multe 

E' cominciata la guerra ai trasgressori della zona disca Da ieri 
mattina. e per tutto il periodo delle feste, un'autentica pioggia di 
multe si abbattera sui capo dei tanti e tanti automobilisti che si 
awentureranno nel centro storico e che. in compenso. troveranno 
sui parabrezza, oltre all'abituale vaglia poatale, unche un biglietto 
policromo con cui il Comune, invitandoli a rispettare i divieti di 
sosta. minaccia. in caso contrario. l'intervento delle gru. 

Ecco: le multe e la cortese minaccia (proprio cosi, anche se 
ft un gioco di parole) sono gli unici rimedi che la Giunta ha 
saputo trovare contro il caos del trafflco in questo periodo. Si sa 
come sono andate le cose: si sa che. quest'anno come negli anni 
passati. l'assessore ha comunicato ai quattro venti un piano che 
prevedeva tra 1'altro divieti di sosta al centro e itinerari prefe-
renziali per i mezzi pubblici e che ft stato poi ritirato in fretta 
e furia. Quando in Comune si sono accorti. per esempio. che mai 
e poi mai sarebbero riusciti ad aumentare i bus. 

Cos! Pala ft ricorso alle solite armi: le multe e i carri*gru, con 
l'aggiunta del volantino che ieri mattina tappezzava i vetri di 
tutte le vetture eontrawenzionate. Centinaia e centinaia di auto
mobilisti sono stati c pizzicati > ieri mattina. ma la pioggia di 
multe non ft servita visibilmente a nulla: perchft il trafflco scor-
reva come il solito, se non peggio, gravato com'era anche dai 
grossi carri-gru... 

Un assurdo: il grande garage atti-
rerd nuovo traffico e ulteriore caos 
al Muro Torto — Due sbocchi sulVim-
portante strada — Scelta sbagliata 

Quando inizieranno i lavori per la costruzione del 
« parcheggio per autoveicoli nel sottosuolo del galop
patoio » di Villa Borghese. avra inizfo uno dei piu 
gravi attentati al patrimonio artistico e naturale della citta. 
E anche se la data di inizio non e stata ancora precisata. 
non manca molto tempo al giorno in cui vedremo Villa Bor
ghese sconvolta dalla presen-
za di centinaia di operai. tec-
nici. ingegneri. di attrezzature 
e macchinari della Societ.T 
italiana per Condotte d'ac-
qua. che, in pratica. scave-
ranno una enorme buca. Poi. 
si dice, l'aspetto della zona 
verra ripristinato. La «Con
dotte d'acqua > ha vinto la 
gara di appnlto. dopo che 
nel lontano novembre 1965 la 
delibera relativa al parcheggio 
venne appro vat a dal Consiglio 
comunale. 

c Peraltro — dichiard in quel-
1'occasione il compagno archi-
tetto Carlo Melograni — i con-
siolieri comunisti, pur essendo 
in linea di massima fauorevoli 
ad ogni allro provvedimento 
che valga a migliorare it traf
fico nella citta. nutrono alcttne 
perplessita ... particolarmente 
per il parcheggio del aaloppa-
toio di Villa Borghese che viene 
ad essere ai limitt della zona A 

Convegno 
unitario 

Domani. per iniziativa delle 
locali organizzazioni del PSU e 
del PCI. si svolgera a Monte 
Sacro un convegno sui decentra-
mento amministrativo. Alia ma-
nifestan'one hanno dato la pro
pria adesione esponenti di vari 
partiti e associazioni democra-
tiche della costituenda 3. Circo-
scrizione ammjnistrativa. Le re-
lazioni introduttive saranno te-
nute da Francesco Piotti del 
PSU e da Gaetano Viviani del 
PCI. 

Conclusa ieri Fistruttoria 

In seimila pagine la storia 
del delitto di via Gatteschi 
II giudice ha rimesso 22 volumi al Pubblico ministero 
che dovra preparare la requisitoria - 150 testi e 6 perizie 

Ventidue volumi. seimila pagi
ne daUiloscntte. i risultati di 
sei perizie. Questi gli atti che il 
giudice istruttore sui dupljce 
om:cidio di via Gatteschi ha con-
segnato ieri mattina al P.M. il 
quale rcdigera la requisitoria 
scritta con le richieste nei con-
fronti dei dieci imputati. vale 
a dire Leonardo Cim.no. Fran
co Torreggiani. Mario Lorna 
e Francesco Mangiavillano che 
devono dispondere di duplice o-
miodio a scopo di rapina e 
rapsoa. di G:org:o Torreggani. 
Gino Chiappini, Rolando Ncona 
e Isa Di Lauro. imputati di r<-
cettazione e di Anna Di Meo 
e Rossana Rosati. acusate di 
fa voreggia mento. 

L'istruttona sui sangunoso 
episodra di via Gatteschi ft du-
rata dteci mesi: sono stati inter-
rogati oUre 150 testimoni (nel 
dossier vi sono circa 5000 pa
gine di kkerrogatori) sono sta
te compiute sei perizie. due 
autoptiche. due balistlche. una 
sui resti delle valigie che con-
tenevano i 40 miboni rapnati. 
e una suli'azcnda con la quale 
Silvano Menegazzo prima di es
sere ucciso ten:6 d. difendersi. 

Ieri mattina. il giudice Del 
Basso ha r^enuto il procedi-
mento penale istru.to e Tintera 
documenta zione, racchhisa in 
sei carteile. ft stata rimessa 
al PM, dottor Sa ntoloci. Pre-
sumibilmente il P-M. terminera 
la requisitoria scritta entro gen
naio e quindi gli atti tomeran-
no nuovamente al giudice Del 
Basso, per il rinvio a giudizio 
degli imputati. 

AIPAventino 

Ladri-ocroboti nella villa: 
venti milioni il «grisbi 
Dopo aver sfondato la rete me-

talhca. attraverso il giardmo, 
scalato con una furse il muro e 
forzato una fmestra i Jadri han
no s\-ahgiato una lmsuosa vil
la dell'A\-entino: il bottino ft di 
\enti milioni. II proprietario del
la villa, in via di S. Alessio 19. 
Giorgio Modigliani. era fuori con 
i familiar!: ha scoperto il furto 
a poena ha fatto ritomo nella sua 
abitarone e lo ha denunciato â  
commissariato. 

II percorso dei ladri ft stato 
piuttosto compucato: per entra-
re nel recinto della villa hanno 
dovuto praticamente abbattere 
la rete metallica. poi hanno at-
traversato alio scoperto un anv 
pio giardmo e quindi con una 
corda hanno scalato il muro. 
Una volta nell'appartamen'.o 
hanno razziato tutti gli ogge'ti 
di vaiore e sono fuggiti rifa-
cendo la slessa strada. 

Un altro grosso colpo ft stato 
compiuto nel negozio di pellet-
terie di Alberto Evangelisti in 
via Principe Eugenio 180. I la-

» 

dri hanno forzato la porta a 
vetn del negozio e quindi si 
sono imposseAsa:: di borse e cap-
potti per un valore di o'.tre sei 
milioni. Anche su qjesto fjrto 
indaga il commissariato di zona. 

Protesto di 
«Ital ia Nostra » 
Italia Nostra ha inviato un te-

legramma ai Comune. al rmni-
stro Corona, al prosindaco e al 
sovnntendente aj monumenti 
del Lazio per chiedere spiega-
ZHXU suU'abbattimento del sof-
fitto del teatro Argentina che 
operai stanno restaurando in 
questi giorni. Secondo l'associa-
zione il soffitto ft in ottime coo-
dizioni e non si capisce perchft 
venga demolito specialmente in 
considerarkine del fatto che vi 
sono dipinti. ed affreschi pr«-
coai ritrovatl recentemente. 

che delimita nel Piano regola-
tore generate il centro storico .̂ 

Altre autorevoli voci. succes-
sivamente. espressero la loro 
decisa opposizione: l'associa-
zione t Italia nostra >. che in 
un comunicato del 18 febbraio 
'67 deflni il nuovo parcheggio 
c un grave errore urbanistico e 
un aggravio per il traffico >. 
Lo stesso presidente dell'ATAC. 
La Morgia. durante una confe-
renza sui trasporti pubblici ebbe 
vibrate parole di condanna per 
il nuovo progetto. 

Quali le ragioni di queste cri-
tiche? 

Immaginate. ad esempio. un 
giorno quaiunque del 1970 in 
un'ora di punta nella zona del 
Muro Torto: dal ventre del Ga
loppatoio si riversano sul'o 
stesso Muro Torto (questo uno 
dei due sbocchi previsti) mi-
gliaia di vetture. che si aggiun-
gono al gia nesante traffico 
della zona. Se per quella data 
nessun altro provvedimento sa-
ra stato preso (ipotcsi non 
troppo azzardata visto 1'anda-
mento della politica della giunta 
ca pi to] inn in fatto di trasporti) 
la nuova opera non sara ser
vita che a richiamare altro 
cao*. altri ingorghi in prossi-
m;ta del centro storico. Proprio 
per questo i comunisti. e a'tre 
voci democratiche della citta. 
hanno insistito a lungo perehe 
il parcheggio avesse soprattutto 
un carattere sosLtutivo. Che si-
gmflca carattere sostitutivo ? 
Signiflca ad esempio abolire la 
sosta in superficie aU'interno 
della Villa e al Pincio. signiflca 
attuare ed allargare l'isola pe-
donale del centro e col.'egarla 
con un sistema efndente di 
mezzi pubblici al parcheggio. 
signiflca ancora concretizzare 
gli itinerari preferenziall desti-
nati ai mezzi pubblici. 

E nicnte di tutto questo ft in 
programma di realizzaztone eon-
temporaneamente ai lavori del 
parchegeio. E come al'ora sj 
puo credere che il Muro Torto 
potra <w>pnortare un ulteriore 
aegravio di traffico. secondo le 
ingenue e illusorie indicazioni 
dei progettisti? 

Ma non basta. Un'altra e an
che piu graxe conseguenza avra 
questa nuova opera. Infatti 1'al
tro importante sbocco per le 
vetture sara a p-azzale delle 
Canestre. ali'intemo di Villa 
Borghese. Un oltraggio al bel 
parco rodano. un'offesa al gia 
mi*ero verrio 

Piu macchine. p:u gas nocivt, 
p.u nevTWi a rianno della sa
lute e della utilizzaz.one de! 
suoo pubblico. 

E pensare che gia adesso. e 
da anni. la possibilita di usu-
fruire e di gojere di Villa Bor
ghese. soprattutto per i bam
bini. per i \ecchi. ft grave-
mente hmitata dalla sosta in 
superficie di mighaia di auto 
e dalla pericolosita insita ne! 
trafflco che vi si svolge... cosa 
accadri nel momento in cui ci 
sara anche il parcheggio sot-
terraneo? Se si aggiunge che i 
suoi posti macchina saranno a 
pagamento e che niente — ft 
bene ri peter Jo — fa supporre 
rabo!iz:one della sosta estema. 
come si poo negare che 'a V:Ea 
verra a rappre«entare un ulte
riore centro nevra!gico fa«sat 
d>>:oro50) del trafflco e indiret-
tamente tin po!o di attrazone 
e di r ehiamo. non per io svago. 
per pas«eggiate salubri. ma per 
motori rombanti. per claceon 
a<*ordanti. per un lento ma 
pro<rreMiv0 inquinamento atmo-
sferico? 

E" questo. assessore Pala. che 
ti voleva? E* questo «Valleg-
oerimento ~ previsto dal Piano 
regolatore — oVlIa situazione al 
centro dfUa ciM >? Veramente 
si vuo? credere che questo par-
chegeio sia un momento del 
p-:ano generale che prevede «la 
rcalizzazione di strode di scot' 
rimento alle a toohere dal cen
tro il traffico di attravena-
mento»** N'oi crediamo che. 
nella misura in cui vanno 
avanti qi>esti progetti. la situa
zione generate andra peggio-
rando perchft non ft con i pal-
liativi che si risolvono i gravi 
problemi del trafflco rcnano. e 
non ft soprattutto soffocando 
Villa Borghese. 

f. rt. 

Parla uno dei progettisti 

«i'ospeffo della zona 
sara riprist mat o...» 

L'ing. Ro=;i. uno dei tecnici .leila Micietn Condotte 
d'acqua. ci ha rilasciato la scguente intcrvista sulla 
costruzione del parcheggio sotterraneo a Vilia Borghce: 

A quando I'lnlilo del la
vori? Quanto tempo dure-
ranno? 

7 lauori per la realizzazio-
ne del grande parcheggio per 
autoveicoli nel sottosuolo del 
galoppatoio di Villa Borglte-
sc avranno inizio entro qua-
ranta giorni dalla consegna 
delle arec destinate alia co
struzione del parcheggio 
stesso. La consegna delle 
aree da jnirte del Comune 
non e ancora avvenuta es-
sendo in corso Viter amtni-
nistrattvo di norma. 11 tem
po per la ultimazione dei 
lavori c previsto in circa tre 
anni. 

Come si svolgera II lavoro 
di scavo? 

Prima di iniziare le ope 
razioni di scavo vcrranno 
costrtiitc parotic autopor-
tanti perimetrali per circo-
scrivere la zona ed evitare 
che possano essere interes-
sate dai lavori zone non 
strettamente necessarie. Nel
le aree cosi delimitate si 
svolgeranno i normali lavo
ri di scavo. per i quali sa
ranno adotlate tecniche exe
cutive adequate c collaudale 
dall'esperienza. 

Quali le garanzle perehe 
I'atpetto dl quella zona di 
Villa Borghese non mutl? 

Sell'ambito del progetto 
stesso e garantito che terra 
ripristinato l'aspetto della 
zona di Villa Borghese inte-
ressala dal parcheggio. cosi 
come e oggi. 

11 progetto e stato infatti 
redatto tenendo conto in par
ticolare dell'andamento alti-
metrico del terreno. di cui 
e stato fatto un dettaghato 
rilievo alio scopo di permet
tere ad ultimazione delle 
ojiere. il ripristino del ter
reno stesso secondo lo stato 
attuale. ed in armonia a 
quanto preventivamente di-
spo\to dalla Sovrintendenza. 

Dove verranno sittemate le 
prese d'aria e tutti gli altri 
implanti? 

1M grande estensione del 
parcheggio ha imposlo studi 
di particolare impegno per la 
risoluzione degli xmpianti 
lecnologici di cui sara altrez-
zato. In particolare. impianti 
di venlilazione, antincendio. 
idricotamtario. elettrico di 
illuminazione e forza motri-
ce e di emergenza: \mp\anti 
di comumcazwne interna, di 
scgnalaztone. scale mobi-
li. ecc. 

Ciascuno di detti impianti 
soddisfa sia alia normatira 
esistente. s>a a quella ec-
cezionale prerista per la 
particolariti dell'opera dagli 
organi tutori preposti. 

Le bocche di aereazione 
necessarie saranno ubicale 
a filo terreno opportuna-
mente mascherate dalle »i-
stemazioni a verde di su
perficie e corredate dai di-
spositiri di profeztonr e si-
curezza fi*sal> dal discipli-
nare tccnico di appalto. 

Quant) e dove gli sbocchi? 
Quale la loro larghczza? 

Gli sbocchi sono previsli 
sia verso la tena di traffico 
del .Muro Torto in modo che 
Vattuole regime di traffico 
no~i renga turhato (eid e sta 

to ottenuto raddoppiando. 
con opporlum spoitanwntt al 
I'interna del galoppatoio. le 
vena di cntrata e di uscita 
alia autorimessa. raddoppi 
che vanno a co<;tititire corsi 
di innc.sfo. secondo il si-
sfema autostradale. al traf
fico normale del Muro Tor
to). sia verso piazzale delle 
Canestre (innc.tto con sate-
mi scmafonco). 

Alio stesso piazzale delle 
Canestre fa molt re capo la 
i ena di servizio riservata ai 
V. F. La scelta dei due shoe 
c/u di cui sopra (Muro Torto 
e piazzale delle Canestre) 
dtscende dall'analisi dello 
.statu attuale della circolazio 
ne. c dalle capacitd di sop 
portare un aggravin di cari 
co Su r.essun altro punto e 
risultato possibile aprire 
sbocchi per Vautorimessa e 
jxirticolarmente e risullata 
nulla la poxsthtlitd di inse-
rirsi sui viale San Paolo del 
Brasilr in prossimita di piaz
zale Brasile. 

Sono. invece. previsti. 
sbocchi pedonali in piazzale 
Brasile. in via di Porta Pin-
ciana e nella futura stazto 
ne metropolitatia di piazza di 
Spa(/na. 

11 traffico automobilistico 
nella zona adiacente al nuo
vo parcheggio non subira va-
riazioni sostanziali in quanto. 
sulla lHi.se delle indagmi ef 
feltuate. attualmente la zo
na di Villa Borghese adia 
rente al galoppatoio funziona 
da parcheggio per un nume
ro di autovetture eguivalen-
te a quello che sard conic-
nuto nel futuro parcheggio 
sotterraneo. 

Quante macchlne vi posteg-
geranro, come si svolgeranno 
le manovre? 

11 numero dei postt mac-
china. secondo le prcvisiom 
dell'Ammmistrazione. avreb 
lie dovuto essere di 10GO 
macchme m una prima fase. 
con poxsibdita di amplia-
mento fmo a 3000 auto. 

Considerate le capacita di 
deflusso degli sbocchi circo 
stanlt il futuro parcheggio. 
come sopra detto. e consta-
lato che Vafflusso e il de
flusso degli spazi di sopra 
suolo attualmente utilizzah 
a parcheggio si svolgono per 
la massima parte entro un 
tempo di circa ore Pi e te 
nuto conto dei tempi lecnt 
ci rfi cntrata e uscita. <• 
ritiene che per i/ costrucntio 
parcheggio la capacita com-
plessiva di 3000 posti mac-
china rappresenti un limitc 
difficdmente superabile. 

Le manovre di parcheggio 
si svolgeranno con I'ausiho 
di automalismi. tali da con-
tentire il rapido afflusso del-
I'utente al posto macchina li-
bero di parcheggio. Per d 
deflusso I'utente raggmnge-
rd il proprio mezzo dopo 
aver svolto le operaziom di 
cassa e di controllo. In que
sto modo verrd regolato au-
tomaticamente dal personate 
di servizio it numero delle 
vetture in uscita ed cntrata. 
e soprattutto la so^la di 
macchme con motorc acccso 

Un sistema elcUroiico *e-
gnalerd all'ulcnle la corsia 
di deflusso p it libera per 
I'uscita. 

il partito 
GRUPPO CONSILIARE DEL 

COMUNE — Lunedi alle H * 
convocato il gnipp* cansillart 
coimmltfa Hi Caimme. La riu
nione si svolgera nel locali del
la Dlrezlone. 

IV CONFERENZA OPERAIA 
— Lunedi allt ora 11,30 sono 
convacatl in Federation* I d#-
legatl all* IV Canferenza opa-
rala comunista ad I dlrlgtnti 
dell* cellule * del Comitatl po-
llllcl ailtudall. Cal f . : * Initia
tive peiitlch* dopo !• IV Con-

ferenza >. Relatore Giorgio 
Fusco. 

ZACAROLO — Questa Mra 
all* 1M0 Conferanza dl orga-
nlxtaztone con Frodduzil. -

GUIDONIA — Questa sera 
alle I I Comitato cittadino con 
Ranalll. 

CONVOCAZIONI — Campollm-
pldo, or* 19, ammblea ml St. 
delta Rlvoluilon* d'Otlobr* con 
Mutl; Formallo, or* 19, ats*nv 
btea con Agostlnelli • Marronl; 
Sacrofano, or* 19, C D . mm 
•ou t * 
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